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內地擬增公司債規模 建統一互聯債券市場

東亞擬內地發20億元金融債
香港文匯報訊 內地正積極準備增加債市規模。市場消息指，東亞銀行

（0023）旗下東亞中國計劃在內地發行20億元(人民幣，下同)金融債，全

球最大的鋁企俄羅斯鋁業(0486)也擬於明年第一季發行人民幣債券。中

國證監會主席尚福林昨日出席《財經》年會時表示，未來將有

效增加公司債規模，建立統一互聯的債券市場。

香港文匯報訊（記者 李永青）對於有傳華
晨中國(1114)有意回歸內地A股，華晨主席吳
小安昨出席股東大會後表示有關傳聞失實，
現時集團財務狀況健康，沒有融資需要，因
為集團未來的投資均獲得銀行支持，及可以
依靠集團不斷產生的盈利支持。華晨昨收報
6.18元，升2.15%。

吳小安：回歸A股傳聞失實
總經理王暉表示，對於明年內地汽車行業

的前景仍保持樂觀的態度，因今年內地首11
個月整體汽車銷售量已經超過1,600萬輛，相
信12月份將進一步增加。對於市場估計明年
內地汽車銷售增幅只得15%，他認為，有關

數字已經高於全世界的增長速度，內地的整
體總銷售量仍是達到一個理想的水平。
今年初集團訂下全年寶馬銷售目標為5.7萬

輛，年中已將目標提升至6.5萬輛，而首11個
月銷量已達到6.3萬輛。若本月仍維持強勁銷
售量，有信心全年銷售量可達至7萬輛。吳
小安希望明年寶馬銷售量至少增加三成。現
時寶馬五系及三系分別佔銷售額各一半。並
稱集團生產的寶馬不會加價，只會維持現
價。
談到麵包車銷情，吳小安對今年麵包車銷

售感到滿意，希望明年銷量可增至少兩成，
並計劃2年內與合作夥伴研究推出豪華版麵包
車。

華晨：旗下寶馬不加價
香港文匯報訊 平安保險(2318)受收

購深圳發展銀行未獲內地監管機構批
准的傳聞困擾，連日遭受沽壓，一度
跌穿50天平均線，平保昨日急忙發表
聲明澄清，旗下平安銀行與深發展合
併按計劃進行，正處於正常的審批階
段，並斥責報道沒有依據、不符事
實。平保股價旋即止跌回升，收報83
元，升1.22%。
平保整合平安銀行及深發展方案，

一直遭平安銀行的小股東反對。事源
平保於今年9月初，擬以手持的平安銀
行90.75%股權及約27億元人民幣現
金，足額認購深發展，涉資291億元人

民幣。整合後，深發展將成為平安銀
行的控股股東，持股90.75%，而平保
對深發展的持股比例將達至52.39%。

小股東不滿作價太低
不過，於方案中未有交代如何處置

餘下約10%平銀小股東的權益，加上不
滿作價太低，故小股東強烈反對。12
月初有報道指平深兩行整合方案遭銀
監退回，令平保股份被拋售，於周四
更大跌4.54%，為藍籌跌幅之冠。平保
昨稱，公司及平安銀行未收到任何監
管部門關於整合方案退回的通知，據
了解，深發展也未收到相關通知。

平保：平銀併深發展審批中

聯合能源融資方式未定案

香港文匯報訊（記者 廖毅然）聯合能源(0467)
早前宣布以7.75億美元(約60.06億港元)收購英國石
油公司(BP)位於巴基斯坦的石油及天然氣業務，
集團主席張宏偉昨日表示，集團正考慮向銀行借
貸或於資本市場作出融資，同時亦正積極在南
美、北美、中東等地方物色收購，不會只是考慮
BP的資產。
集團於本周二宣布上述收購，但財務總監彭沛

然昨日表示，還未決定以何種方式融資，並表示
不排除引入策略性投資者作股本合作。他又指，
集團現時沒有負債，但若向銀行借貸，負債比率
無可避免會上升。但他補充指，巴基斯坦的業務
過去是BP的重要現金流來源。

購巴基斯坦業務具競爭力
張宏偉指，選擇收購巴基斯坦業務，是因為該

國與中國維持友好關係，而許多西方國家仍未開
發該國市場，因此競爭不激烈。他指出，現時該
業務的操作成本低於每桶 4美元，收購後會提升
產量。是次收購的資產包括120個石油氣及天然
氣井，平均淨產量為每日3.65萬桶油當量，第三
方之探明及概算存量接近7900萬桶。
張宏偉還指出，收購完成後或會與內地其他大

型企業於巴基斯坦發展新能源項目，包括風能和
太陽能。不過，未來3至5年仍會以石油及天然氣
為主要業務。

據路透社報道，倘東亞中國的兩年期20
億元金融債獲批，有望成為第二家在內地
境內發行人民幣債券的外資法人銀行，該
批金融債為固息債，已拿到批文，預計將
在2011年元旦後發行，具體時間尚未確
定。另外，俄鋁也擬於明年第一季發行人
民幣債券，公司執行副總裁O l e g
Mukhamedshin表示，債券年期將會是2年
或3年，近期正在挑選承銷商，市傳是次
發債額約相等於1億美元。

俄鋁擬明年初發人民幣債券
本周稍早前，國家發改委財政金融司副

司長曹文煉表示，將繼續簡化企業債發行
的核准程序，鼓勵市場創新；支持地方投
融資體制改革，並提高利率市場化程度。
再結合尚福林昨日之言，監管層大力推進
債市發展意圖愈加明確。
央行昨日發布數字指出，據人民銀行昨

日發布的11月份金融市場運行情況報告
指，截至11月底，債券市場債券託管量為
16.1萬億元，其中銀行間債券市場債券託
管量為15.7萬億元，佔債券市場債券託管
量的97.5%。
今年頭11個月，銀行間債券市場累計發

行債券40786.2億元，同比增加6.2%。11月
當月銀行間債券市場發行債券4116.3億
元，較上月增18.8%。前11個月，銀行間
債券市場發行的債券以短期和中期債券為
主。11月份，短期債券發行的比重較上月
有明顯上升。

頭11月銀行債市同比增6.2% 
內地目前有銀行間債市和證交所債市兩

個分割的市場，銀行間市場是內地最主要
的債券交易市場以及中短期資金拆借市
場；證交所債市相對於銀行間市場而言規
模很小，交易品種限於部分國債、企業

債、公司債、可轉債等部分品種。
內地企業的債券融資渠道分別包括發行

企業債、公司債、短期融資券和中期票
據，其中企業債由發改委審批監管，公司
債的監管主體是證監會，短期融資券和中
期票據監管主體是央行，而後者近年來在
央行大力推動下發展迅猛。
相關管理部門10月底發布通知，啟動上

市商業銀行在證券交易所參與債券交易試
點，標誌 商業銀行將重返闊別13年的交

易所債券市場。日前有媒體報道指，交通
銀行(3328)、招商銀行(3968)和深發展分別
在滬深交易所進行了國債、公司債和分離
債交易。
不過有基金研究員認為，證交所債市短

期內想要向銀行間債市靠攏「很難」，主
要是證交所債市現有參與機構的實力與規
模較小，雖然上市銀行獲准進入，但從目
前進展情況判斷，短期內得到大發展的可
能性相對較低。

香港文匯報訊（記者 卓建安）「中華滿源文
化推介暨黑龍江省雙鴨山市香港招商會」昨日
舉行，會上推介了滿族先祖的「挹婁文化」，
以及推出一批招商項目，並簽訂了總投資額達
41.8億元人民幣的項目，涉及農副產品加工和
房地產開發等。
雙鴨山市委書記兼市人大常委會主任李顯剛

昨日在港出席招商會時表示，雙鴨山市歷史悠
久、文化底蘊深厚，最具代表性的「挹婁文化」
是該市寶貴的文化遺產，迄今為止共發現漢魏
時期遺址830處。最大的古城遺址如鳳林古
城、炮台山遺址群等都在雙鴨山市。這些遺存
是滿族先祖挹婁人所建，是歷史上最早的挹婁

人國都。

「挹婁文化」重新煥發生機
李顯剛續稱，雙鴨山市希望透過舉辦此次推

介會，讓香港同胞了解滿人先祖的情況，並希
望通過文化合作、交流以及共同保護與開發，
使「挹婁文化」重新煥發生機。
據介紹，此次雙鴨市香港招商活動是該市開

展「冬季百日招商」系列活動之一，該市精選
了引松入雙工程、建材大市場、挹婁文化風光
遊、寒地黑蜂產品開發、馬鈴薯澱粉生產、南
瓜粉深加工、學府尚城以及星級酒店建設等一
批市場前景好、極具開發潛力的項目。同時，

雙鴨市的「煤、電、鋼、化、糧、新能源、建
材」七大產業競相發展、多元發展，也為廣大
海內外投資者加強合作提供了更多選擇、更廣
市場和更大商機。

煤電鋼糧為主資源型城市
雙鴨山市位於黑龍江省東北部，面積達2.2

萬平方公里，轄8個區、縣，是以煤、電、
鋼、糧為主的資源型城市。該市擁有著名的中
蘇大戰地點珍寶島、北大荒象徵雁窩島和漢魏
時期遺址鳳林古城等歷史自然景觀，被譽為
「挹婁王城，濕地之都，煤電基地，北國糧
倉」。
中國華夏文化遺產基金會理事長耿瑩，黑龍

江省旅遊局局長薄喜茹，著名書畫家丁一，全
國政協委員林樹哲和香港滿族同胞互助會會
長、全球愛新覺羅氏宗親會會長愛新覺羅．州
迪等嘉賓也在招商會上致辭。

滬股全周收漲1.85%
香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報道）第12

期國庫現金定存中標利率與同期貸款利率倒掛30
個基點，讓市場感受到加息可能性加大，人氣已
然渙散的A股市場受此影響交投更慘淡。低迷的
人氣令兩市大盤全天萎靡不振，滬綜指報收於
2893點，跌4點或0.15%；深證成指報收於12759
點，跌36點或0.28%。由於周一的大漲，已連陰4
天的兩市大盤周線依然雙雙收漲，滬市周漲
1.85%，深市上漲2.4%。
滬深兩市昨成交均回落到千億元級別之下，全

天總成交僅為1845億元（人民幣，下同），較上
日再度縮量313億元。國金證券分析師張永鋒表
示，年底流動性面臨緊缺困境，一方面是由於央
行出台緊縮政策，另一方面由於年底各路資金都
面臨年終結算，有回籠資金需要。昨日兩市大盤
資金淨流出30.33億元。
大市下挫主要受金融、房地產和煤炭石油等權

重股的拖累。全球最大的鋁生產商俄鋁報告中國
對鋁需求持續強勁，料明年全球鋁需求將上升
8%、鋁價保持每噸2400-2500美元，消息提振鋁
業股，亦推動了有色金屬板塊整體上漲0.94%，
位居漲幅榜前列。鋼鐵板塊亦逆勢上漲0.99%，
分析人士指，鋼鐵股走強是對近期鋼價不斷上調
的回應。

建行明年將減少信貸總量
香港文匯報訊 新華社引述建設銀行(0939)副行

長朱小黃表示，明年建行的信貸將延續今年下半
年的投放節奏，總量必定較今年有所減少，更多
投向國家重點工程和節能減排等領域，其中保障
房建設將成重點扶植領域之一。
朱小黃說，明年是「十二五」的開局之年，有

不少拉動經濟增長的大項目上馬，因此要防止一
季度信貸暴增。不過他說，信貸收緊是相對今年
而言，其實收緊還是有限的，不會妨礙經濟發
展。
明年關鍵在於如何從信貸投向上促進結構調

整，跟上國家轉型發展的節拍。建行已將國家確
定的重大項目、新型戰略行業、「三農」和中小
企業、民生工程信貸投放四大方向，當中，保障
房建設將成為信貸扶植重點領域之一。

嘉里江西項目奠基
香港文匯報訊（記者 劉璇）嘉里建設（0683）

公布，集團於江西省南昌市紅谷灘中央商業區的
綜合發展項目昨日舉行奠基典禮。該項目由嘉里
建設與香格里拉（0069）合作發展，位於南昌市
紅谷灘中央商業區核心地段東南位置，項目總用
地面積約4.77萬平方米，設施包括香格里拉大酒
店、辦公樓、商用物業及住宅，預計建成後總建
築面積逾28萬平方米，其中住宅、辦公商業佔約
205,800平方米。整個綜合項目分階段完成，首階
段將包括五幢住宅物業及一間酒店，預期於2013
年第二季竣工。

河南引資冠中部六省
香港文匯報訊（記者 陳融雪 鄭州報道）河南

省商務廳12月16日公佈統計數據，截止到11月
份，河南省今年累計實際到位省外資金額2,508.5
億元，同比增長25.3%。河南省預計今年實際到
位省外資金額2,700億元，實際利用外資60億美
元，增幅和絕對額均居中部六省第一位。

■左起︰聯合能源主席張宏偉、財務總監彭沛
然。 香港文匯報記者廖毅然 攝

黑省雙鴨山招商引資41.8億

■中國證監會主席尚福林稱，將有效增加公司債規模。 資料圖片

■李顯剛
香港文匯報記者張偉民 攝


